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Ingreso de frente frío 

causará bajas 

temperaturas 

En horas de la noche y madrugada 

continuarán las bajas temperaturas, 

que descenderían hasta los 10 °C en 

Altiplano y 02 °C en Occidente; 

información compartida por el Instituto 

Nacional de Sismología, Vulcanología, 

Meteorología e Hidrología 

(INSIVUMEH). 

Para este martes, 16 de enero de 2024 

las condiciones atmosféricas 

cambiarán, esto asociado al posible 

paso de un Frente Frío en el territorio 

nacional, que podría incrementar la 

nubosidad y posibilidad de lluvias 

moderadas en la Franja Transversal del 

Norte, Caribe y Norte. 

Los efectos del Frente Frío y Sistema de 

Alta Presión podrían prevalecer hasta el 

fin de semana, se debe tomar en cuenta 

que el acumulado de lluvia más 

importante se podría presentar el 

sábado 20 y domingo 21 de enero sobre 

Franja Transversal del Norte y Caribe. 

Frente frío y sistema de alta presión: 

un Frente Frio es una franja de 

inestabilidad que ocurre cuando una 

masa de aire frio se acerca a una masa 

de aire caliente, condiciones que 

favorecen a que se presentes lluvias 

principalmente en regiones del Norte al 

Centro del país. 

El Sistema de Alta Presión que viene 

empujando al frente frio, ayuda a que se 

mantenga un estado atmosférico 

estable a nivel nacional, con cielos casi 

despejados hacia el Altiplano Central y 

Occidental; el registro de viento 

predominante del Norte moderado, 

ocasionalmente fuerte, seca el 

ambiente permitiendo el registro de 

bajas temperaturas, en lugares con 

gran elevación se pueden presentar 

algunas heladas meteorológicas. 

 

Como ha sido tradición, cuando se realiza 
el proceso de Transmisión de Mando 
Presidencial (TMP) en Guatemala, al día 
siguiente, la iglesia evangélica efectúa el 
Tedeum, que consiste en un servicio de 
acción de gracias por las nuevas 
autoridades.  

En los últimos años, el Tedeum de la 
iglesia evangélica se había realizado en la 
Fraternidad Cristiana de Guatemala.    

Sin embargo, en este 2024, el Tedeum se 
efectuó en la Iglesia Evangélica 
Presbiteriana de la ciudad de Guatemala, 
ubicada a un costado de Casa 
Presidencial.    

Los invitados especiales fueron el 
presidente Bernardo Arévalo y la 
vicepresidenta Karin Herrera.  

Arévalo fue acompañado por su esposa y 
Herrera fue acompañada por uno de sus 
hijos. 

 

Al evento asistieron invitados especiales, 
y funcionarios del Gobierno 2024-2028. 

Los pastores de la Iglesia Presbiteriana 
informaron que en la audiencia había 
también autoridades pastorales de otras 
congregaciones.  

El emotivo evento, estuvo acompañado 
por una agenda, en la que compartieron 
el adoraciones a Dios y palabra a través 
de versículos bíblicos.  

El Gobierno recibió un mensaje de 

servicio a través del pastor Jenner 

Miranda; quien hizo énfasis en la 

importancia de servir a los más 

necesitados sin permitir que el ego les 

afecte.   

 

El presidente y vicepresidenta recibieron 
la oración y dedicación del nuevo 
Gobierno a Dios.    

 

 

                                                  Busco al Hombre de mi Vida 

 

 Tres mujeres intentan rehacer su vida después de 

atravesar una separación amorosa. Una obra con alto 

contenido humano que reivindica la sexualidad femenina 

con enorme sensibilidad y gran sentido del humor.  

Teatro Lux, zona 1 Ciudad de Guatemala 

08 de febrero de 2023 

Entradas en www.todoticket.com 
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Alrededor de las 20:00 horas del 14 de 

enero, los diputados Joel Rubrén Martínez 

Herrera, Luis Alberto Contreras Colindres y 

José Inés Castillo Martínez, designados para 

integrar la Junta Provisional de Debates, 

dirigieron la discusión del proyecto del 

Acuerdo Legislativo 3-2024, que declaró 

instalada la X Legislatura, además, por 

medio del Acuerdo Legislativo 4-2024, 

declararon inaugurado el Primer Período 

Ordinario 2024-2025; en ambas votaciones 

se contó con el respaldo de 159 votos a 

favor. 

Llegando a las 21:20 horas la instancia 

legislativa anunció la elección de la nueva 

Junta Directiva, para tal proceso se 

presentaron dos planillas, de la cual resultó 

electa la planilla 2 presentada por el diputado 

Román Castellanos, del bloque Movimiento 

Semilla, que posteriormente salió electa. 

La nueva Junta Directiva quedó integrada 

por el diputado Samuel Pérez Álvarez 

(Movimiento Semilla); y los congresistas 

Ervin Adim Maldonado (UNE); César 

Augusto Amézquita del Valle, Segundo 

Vicepresidente (VIVA); y Nery Manfredo 

Rodas Méndez, Tercer Vicepresidente 

(CABAL).  Asimismo, de la Primera a la 

Quinta Secretaría los congresistas Andrea 

Beatriz Villagrán Antón (Movimiento 

Semilla), Raúl Antonio Solórzano Quevedo 

(UNE), César Roberto Dávila Córdoba 

(BIEN), Juan Carlos Rivera Estevez 

(Victoria) y Sonia Marina Gutiérrez Raguay 

(URNG-Winaq). 

Posteriormente se dejó en firme la elección 
y juramentación de la primera Junta 
Directiva de la X Legislatura, período 2024-
2028. 

La Sesión Solemne cerró al filo de las 10:30 
de la noche y se trasladó al Teatro Nacional 
para continuar con la fase de la transmisión 
del mando presidencial 2024-2028. 

En el momento que las planillas fueron 
presentadas, aunque se presentó una 
moción privilegiada para aprobar la 
restitución de la bancada Semilla, luego que 
hubiera sido desintegrada, debido a que el 
partido político estaría suspendido 
provisionalmente por un proceso penal.  

Se efectuó la elección, y posteriormente se 
aprobó la reforma.  

Algunos diputados razonaron su voto, 
alegando ilegalidad porque en la Ley 
Orgánica del Congreso se indica que 
diputados independientes no pueden 
integrar Junta Directiva.  

Este 15 de enero, la diputada Sandra Jovel, 
integrante de la Bancada VALOR y quien 
compitió en la Planilla 1, para presidir el 
Congreso de la República, presentó un 
amparo ante la Corte de Constitucionalidad 
por la integración de la Junta Directiva.  

 

El diputado Boris España, también indicó 

que presentarían un amparo ante la CC por 

la supuesta ilegalidad para la integración de 

la Junta Directiva. 

En horas de la mañana, también 

trascendió que la Fundación contra el 

Terrorismo (FCT), habría presentado  

un amparo ante la CC, también por la 

elección a Junta Directiva del 

Legislativo. 

 

La FCT argumenta que los diputados 

Samuel Pérez y Andrea Villagrán eran 

"independientes" al momento de elegir 

la Junta Directiva, por lo que están 

pidiendo que se deje sin efecto el 

Acuerdo y se proceda a realizar una 

nueva elección. 

Ahora dependerá de la máxima Corte 

la convocatoria a Pleno para conocer 

estos expedientes y determinar qué 

procede.  
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 El alto mando del Ejército de Guatemala ratificó su subordinación y respeto al presidente Bernardo Arévalo y se comprometió a 

colaborar, con el “trabajo tenaz” de los soldados de Guatemala, a las acciones por la paz, el desarrollo y el bienestar de la población 

que impulse el nuevo gobierno. 

La institución castrense, en ceremonia solemne celebrada en la Plaza de la Constitución, rindió honores al Comandante General del 

Ejército, cuya ceremonia de investidura como presidente de la República para el período 2024-2028 se celebró luego de la media 

noche del 14 de enero. 

 “Protestamos (proclamamos) nuestra subordinación y respeto” al gobierno del presidente Arévalo, y nuestra sujeción a las autoridades 

civiles, dijo el ministro de la Defensa Nacional, general Henry Saenz Ramos, juramentado en el cargo la madrugada de este lunes. 

“Nos permitimos expresar nuestra subordinación y respeto a las autoridades civiles, 

elegidas en forma libre y democrática”, recalcó el ministro en el acto al que asistieron los 

miembros del alto mando del Ejército, ministros del nuevo gobierno, diplomáticos e 

invitados especiales. 

“Este es un Ejército al servicio de su pueblo”, enfatizó el presidente Arévalo, quien 

manifestó su orgullo por comandar a las Fuerzas Armadas, y destacó que la institución 

brindará apoyo a la autoridad civil en la lucha contra el crimen organizado, la delincuencia 

transnacional y las vulnerabilidades ante fenómenos naturales. 

En su mensaje ante las autoridades y el personal de la institución castrense, dijo también que la iniciativa de “retomar la democracia” 

fue una decisión tomada por el pueblo de Guatemala “a través del voto”. En los últimos 203 días, desde el 25 de junio de 2023 (fecha 

de la primera de dos rondas electorales presidenciales), “hemos demostrado al mundo que nuestro sistema democrático y republicano” 

funciona, pese “a la agresión que ha enfrentado”. 

La actitud exhibida por las Fuerzas Armadas de Guatemala “en este período sombrío refleja 

un elevado nivel de profesionalización y compromiso hacia su bandera, hacia su patria y 

hacia nuestra Constitución”, sostuvo. 

“Los días en que sectores del poder político y la oficialidad militar se aliaban para respaldar 

regímenes políticos autoritarios ha llegado a su fin”, como consecuencia de que los 

generales que ahora forman el alto mando fueron seleccionados no solo por su preparación 

profesional sino por su compromiso con la democracia, afirmó. 

Unidad del pueblo, Ejército y Gobierno: en la ceremonia, con “motivo de la presentación 

del Ejército de Guatemala” ante el presidente Arévalo en su calidad de Comandante General 

del Ejército, y la vicepresidenta Karin Herrera, el general Saenz Ramos llamó a la unidad del 

pueblo, Fuerzas Armadas y autoridades del país.  

“Las Fuerzas Armadas son una institución destinada a mantener la independencia, la soberanía, el honor de la nación, la integridad 

del territorio, la paz, la seguridad interior y exterior”.  Teniendo como base estos principios, el Ejército de Guatemala asistió a la 

ceremonia solemne “para patentizar nuestra subordinación al poder civil del Estado de Guatemala, electo libre y democráticamente”, 

reiteró el general Saenz Ramos. 

En el “significativo acto” de saludo al presidente Arévalo de parte de los militares, autoridades del Ministerio de la Defensa Nacional le 

entregaron el botón y el bastón de mando que ostenta el Comandante General del Ejército de Guatemala. 

“Le pedimos a la sociedad guatemalteca y a la comunidad internacional que confíen en que nuestro Ejército es una institución 

respetuosa del marco legal, de los acuerdos de paz firme y duradera, de la democracia, de los derechos humanos y de la dignidad de 

las personas”, recalcó el ministro de la Defensa. 

Destacó también que los militares guatemaltecos están “preparados para la paz mundial”, y colaboran con contingentes de soldados 

que participan en las misiones de paz y de estabilidad política que impulsan las Naciones Unidas en regiones en conflicto en el mundo. 

@gtliberal                            Contáctenos:  hp@liberalgt.com               
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En la Cátedral 

Metropolitana se realizó el 

Tedeum católico 

 
Como es tradición, el primer evento religioso que se efectúa 

tras la asunción al poder de un nuevo gobernante es el 

Tedeum de la iglesia católica, en la Catedral Metropolitana.  

Tras la Transmisión de Mando del Presidente Bernardo 

Arévalo y la vicepresidenta Karin Herrera, la misa solemne 

se realizó en celebración por la alternancia del poder. 

Este 15 de enero, la misa fue presidida por Monseñor 

Gonzalo de Villa, quien durante la homilía celebró que las 

nuevas autoridades asumieron el poder del Ejecutivo y les 

invitó a que durante su gestión trabajen para realizar un 

cambio en el país. 

Monseñor Gonzalo de Villa recordó que Arévalo es el primer 

hijo de un expresidente (Juan José Arévalo Bermejo), que 

gobierna, y aunque la sociedad es distinta, el reto es el 

mismo. 

El presidente Bernardo Arévalo fue acompañado por la 

Primera Dama de la Nación, Lucrecia Peinado.  

“Marca también los retos a los que Guatemala se enfrenta en 

esta tercera década del siglo 21; la década de los 40 del siglo 

pasado era otra Guatemala, que también pedía 

urgentemente cambios y hoy sigue pidiendo cambios”, 

afirmó el religioso.  

La vicepresidenta Karin Herrera, recibió las bendiciones por 

el alto cargo que ostenta y durante el Tedeum fue 

acompañada por sus dos hijos.   

Los jóvenes universitarios que han sido sus acompañantes 

en las distintas actividades públicas.   

Herrera, ha recibido los buenos deseos y el reto de la gestión 

que le ha sido encomendada.  

    Ministro de Gobernación 

presenta viceministros y juramenta 

nuevos directores 

El ministro de Gobernación, Francisco Jiménez, fue el primero en 

presentar a los viceministros que le acompañarán durante su gestión.   

Ellos son:  

• Claudia Palencia, Viceministra de Seguridad 

• Felipe Sánchez, Viceministro Administrativo 

• William Cameros, Viceministro de las Tecnologías 

• Werner Ovalle, Viceministro Antinarcótico 

• Está pendiente el nombramiento del viceministro de 

Prevención de la Violencia y el Delito. 

El ministro Jiménez manifestó que este encuentro con comunicadores 

tuvo como objetivo dar cumplimiento a los compromisos que el 

Gobierno del Presidente Bernardo Arévalo ha asumido con la 

sociedad. “Es un tema muy importante que ustedes como periodistas 

sean testigos del desarrollo de los proyectos priorizados en los 

primeros 100 días de trabajo”, afirmó. 

Jiménez, resaltó que hay tres puntos fundamentales en su 

administración: cero tolerancias a la corrupción, la seguridad con 

énfasis en la defensa de los Derechos Humanos y el uso adecuado 

de los recursos del Ministerio de Gobernación (Mingob). 

El Ministro Jiménez nombró como:  

• Director General de la 

PNC a David Custodio 

Boteo, y  

• como Director General 

Adjunto a Helver 

Beltetón.  

El titular de Gobernación, 

Francisco Jiménez, juramentó como Director General del Sistema 

Penitenciario a Sergio Samuel Humberto Vela López y como 

Subdirector de esta dependencia a Cristian Misael López Morales. 
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Un nuevo año ha iniciado y la era digital continúa avanzando. Por ello, es momento de pensar en lo que viene en materia tecnológica 

y puntualmente en el campo de la Inteligencia Artificial (IA). Dicha tecnología está dejando de ser vista como extraña y desconocida 

pues las personas la van integrando en la vida diaria y la ven cada vez con más normalidad. El sector empresarial no es una excepción 

y ya se está utilizando cada vez en más ámbitos.  

En este sentido, Huawei comparte las tendencias más importantes de Inteligencia Artificial para 2024: 

Mejoras en la experiencia del usuario 

La inteligencia Artificial está transformando la forma en que interactuamos con la tecnología. Desde asistentes virtuales hasta sistemas 

de reconocimiento de voz, la experiencia del usuario se ha vuelto más fluida y personalizada. En 2024, se esperan aún más 

innovaciones en interfaces de usuario que hagan que la interacción con la tecnología sea intuitiva y natural. 

Trabajo colaborativo  

Dicha tecnología está configurada para convertirse en un colaborador invaluable en el lugar de trabajo, actuando como un 

complemento para aumentar las habilidades humanas. Desde el ámbito empresarial, hasta el de salud, la IA estará presente para 

mejorar la efectividad y eficiencia. El trabajo remoto y la educación en línea también verán una transformación significativa a medida 

que la IA personaliza la experiencia de aprendizaje y optimiza la colaboración virtual. 

Legislación de la Inteligencia Artificial  

Su rápida evolución ha llamado la atención de los legisladores a nivel mundial. En 2024, se espera la creación de políticas más sólidas 

y posiblemente una cooperación internacional en la creación de estándares globales. Esta legislación busca también proteger a las 

personas de los posibles efectos secundarios de la dicha tecnología. 

Protección de datos y ciberseguridad 

A medida que la inteligencia Artificial se vuelve universal, surge la necesidad crítica de abordar problemas de ciberseguridad y 

protección de datos. La complejidad de los algoritmos de Inteligencia Artificial y la masiva cantidad de datos que manejan hacen que 

la seguridad informática sea un desafío constante. Las soluciones futuras deberán equilibrar la innovación con la protección de la 

privacidad. 

Desarrollo de Inteligencia Artificial cuántica 

La computación cuántica promete revolucionar la Inteligencia Artificial, ofreciendo capacidades de procesamiento de datos 

exponencialmente más rápidas. A medida que las compañías invierten en esta tecnología, se pueden anticipar avances significativos 

que podrían redefinir la resolución de problemas complejos y la velocidad de innovación en esta materia. 

Las capacidades de IA están mejorando rápidamente, por lo que se debe considerar cómo garantizar que su desarrollo progrese de 

una manera que beneficie a todas las personas y garantice que su ejecución sea precisa y eficiente. Según un informe de Precedence 

Research se prevé que el mercado mundial dicha tecnología alcance alrededor de 2,575 mil millones de dólares para 2032, lo que 

representaría una tasa de crecimiento anual compuesta de 19% de 2023 a 2032. 

Cómo Huawei está implementando la IA  

En Huawei, la visión es combinar la ingeniería de sistemas con la Inteligencia Artificial para desarrollar sistemas autónomos e 

inteligentes. Ha estado trabajando en "Inteligencia Artificial para la industria", que utiliza grandes modelos específicos de la industria 

para crear más valor.   
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